

## ABSTRAK

**Nani Rohmawati** : *Solidaritas Sosial Mahasiswa Kembang Anggalarang dalam Proses Pembangunan Sosial Masyarakat Desa (Studi Kasus di Desa Panyutran Kecamatan Padaherang Kabupaten Pangandaran)*

Solidaritas sosial yang terbentuk pada masyarakat tidak lepas dari adanya hubungan interaksi yang terjalin. Proses interaksi secara bersama dan dalam waktu yang cukup lama akan berdampak terhadap solidaritas individu. Adanya proses kegiatan pembangunan sosial masyarakat desa yang dilakukan Kembang Anggalarang membentuk sikap solidaritas sesama anggota.

Penelitian ini bertujuan untuk: Mengetahui solidaritas sosial mahasiswa Kembang Anggalarang pada proses pembangunan sosial masyarakat desa di Desa Panyutran; Mengetahui proses kegiatan pembangunan sosial yang dilakukan Kembang Anggalarang; Mengetahui dampak proses pembangunan sosial masyarakat desa terhadap solidaritas mahasiswa Kembang Anggalarang.

Penelitian ini menggunakan teori solidaritas yang dikemukakan oleh Emil Durkheim yaitu solidaritas mekanik dan organik. Dalam solidaritas mekanik dikatakan bahwa anggota masyarakat diikat oleh kesadaran kolektif, hati nurani secara kolektif yaitu adanya kesadaran bersama yang meliputi kepercayaan dan perasaan kelompok. Sedangkan solidaritas organik sebagai bentuk solidaritas yang mengikat masyarakat kompleks, yaitu masyarakat telah mengenal adanya pembagian kerja secara rinci dan didalamnya disatukan oleh rasa saling ketergantungan.

Perolehan data dalam penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini adalah sumber data primer dengan dua jenis informan yaitu informan pangkal dan informan kunci, sedangkan data sekunder yaitu buku-buku, dokumen yang berkaitan dengan penelitian. Metode pengumpulan data yang dilakukan yaitu dengan observasi dan wawancara mahasiswa anggota Kembang Anggalarang. Tempat penelitian dilakukan di Desa Panyutran Kecamatan Padaherang Kabupaten Pangandaran.

Hasil penelitian menunjukkan adanya solidaritas sosial mahasiswa Kembang Anggalarang yang terlihat pada partisipasi anggotanya. Terdapat penggabungan diantara kedua bentuk solidaritas. Dalam hal ini Kembang Anggalarang cenderung bertipe solidaritas organik. Adanya pembagian kerja secara struktural kepanitian meliputi bidang-bidang fungsional. Adapun proses kegiatan pembangunan masyarakat desa ini meliputi kegiatan pendidikan, kegiatan kemasyarakatan dan kegiatan keagamaan pada masyarakat Panyutran. Dari proses pembangunan tersebut berdampak pada solidaritas sosial anggota Kembang Anggalarang dengan adanya jiwa sosial yang tinggi, interaksi dan komunikasi serta kebersamaan anggota dalam berbagai kegiatan.

**Kata kunci:** *Solidaritas Sosial, Mahasiswa, Organisasi, Pembangunan Sosial*